

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oficinas: Mora, 3-Tels.: Redacción 1973- Admón 2853- Viernes, 25 Octubre 1946 - Año XXXVII - Núm. 10.722 - Precio del ej. 0'40 cts. Suscrip. mensual 8 pts

S. E. el Jefe del Estado recibió al Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos

Estos expresaron al Caudillo su agradecimiento por las mejoras concedidas a la clase

Madrid, 23. — En la mañana de hoy, en el Palacio de El Pardo, S. E. el Jefe del Estado, recibió a los señores que componen el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos que expresaron al Caudillo su profundo agradecimiento por las leyes distadas después de la liberación, que en algunos asuntos tanto han venido a mejorar la condición de los farmacéuticos españoles. Seguidamente le dieron cuenta de su actual si-

tuación y aspiraciones de la clase, así como de su proyecto de celebrar muy en breve una asamblea general, terminando por ofrecerla, en nombre de todos los farmacéuticos de España su más inquebrantable adhesión y lealtad al servicio de la Patria.

S. E. tras de agradecer la adhesión, les estimuló a que continúen en su obra de elevación moral y material de la clase, remarcando los dos distintos aspectos en que se divide: el de los investigadores, científicos y creadores, y el necesario comercio de los productos farmacéuticos.

Comprendió lo justo de sus asignaciones y dijo que al Estado compete el que haya el debido equilibrio entre la economía de los españoles y la farmacia. Con la elevación del hombre en todos sentidos —añadió— primordial preocupación del Gobierno, se logrará la resolución de todos los problemas económicos de las distintas clases españolas, en la que tanta importancia tiene la farmacéutica. Terminó deseando de todo corazón el progreso de la clase farmacéutica española y les estimuló a que continúen ayudando a resolver los problemas planteados, enviando un saludo a todos los farmacéuticos de España por medio de su Consejo General.—Cifra.

La prensa rusa no ha publicado aún el discurso de Truman

Londres 24. — La prensa soviética no ha publicado todavía el discurso pronunciado el miércoles ante la Asamblea general de la O.N.U. por el Presidente Truman. La Agencia Tass se limita a decir, después de dar detalles de la sesión inaugural, que «el Presidente Truman hizo uso de la palabra». — Efe.

El crucero «La Argentina» llegará a Cádiz el día 28

El Ministerio de Marina ha organizado una serie de actos en honor de los marinos argentinos

Madrid 24.— El próximo día 28 llegará a Cádiz, procedente de Lisboa, el crucero «La Argentina», convertido en buque escuela, en el que realizan un viaje de prácticas veinte jefes y oficiales y 134 guardias marinas.

Después de visitar varias localidades andaluzas, llegarán a Madrid el día 30, donde invitados por el Ministerio de Marina, asistirán a un programa de actos organizado en su honor. Entre estos figura la asistencia de los marinos argentinos, en el Teatro Español a una representación de «Don Juan Tenorio». A este acto serán invitados también los diplomáticos argentinos y el alto personal de la Embajada.—Cifra.

España envía un retrato de Alvarado a San Salvador

Entrega del mismo a la misión española que va a las fiestas del centenario del descubrimiento de aquel país

Madrid. — Con asistencia del Ministro de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artajo, y del Ministro de Educación Nacional, don José Ibáñez Martín, se ha celebrado en el estudio del pintor Vázquez Díaz, el solemne acto de entrega del cuadro de don Pedro de Alvarado a la misión española que marcha a las fiestas del centenario del descubrimiento de El Salvador.

Entre los asistentes figuraban el Ministro de El Salvador en España, el Director del Instituto de Cultura Hispánica, el Director General de Bellas Artes y Presidente de la Misión que marcha a El Salvador, los miembros de la misma señores Morales Oliver y Vigil y otras personalidades, entre las que se hallaban el corresponsal de la United Press en España señor Olacors, Secretario de la Oficina de Información Diplomática, críticos de arte y académicos.

El señor Barón Castro, ilustre escritor salvadoreño, explicó la figura realizada por el pintor Váz-

quez Díaz diciendo que ha sido toda de un original propiedad de la familia Arellano.

Señaló la coincidencia de que los colores heráldicos del conquistador coinciden con los actuales colores de la bandera de El Salvador.

De detuvo en la descripción física y psicológica de Alvarado, a quien por su color blanco, pelo rojo y ojos azules, los indios llamaron «El Ángel».

Los Ministros examinaron después los libros, primorosamente encuadrados, que llevará la Misión y que reproducen las actas fundacionales de El Salvador, así como el mensaje que, en bello pergamino, el Alcalde de Madrid envía al de la ciudad de El Salvador.

Todos los presentes tuvieron frases de gran elogio para el artista, que ha realizado una obra en pocos días con objeto de que no falte la efigie de Alvarado entre los presentes con que España se asocia a la conmemoración salvadoreña.—Cifra.

El Ministerio de Trabajo ha adquirido dos fábricas en Almansa

Las ha entregado gratuitamente a los obreros para su explotación en régimen de cooperativa

Almansa. — En esta población se halla planteado un gravísimo problema de paro entre los obreros del calzado, aparte los obreros generales por el cierre de dos fábricas: las llamadas de la vida de Pelayo y de Manrique García Roquena, de cuyo trabajo vivían más de doscientas familias. Noticioso el Ministro de Trabajo del carácter pavoroso de tal problema, encomendó su estudio directo y su solución más audaz, al señor González Gallego y como consecuencia de su viaje, ha dado planteado el problema en los siguientes términos: El Ministerio de Trabajo adquiere de sus propietarios, por su precio —tres cuartos de millón, aproximadamente—, las dos fábricas cerradas y las entrega gratuitamente a sus obreros en paro, para su explotación en régimen de cooperativa.

El día 11 y en presencia del comisario nacional del Paro, que dio constituida la comisión ges-

tora para la adquisición de tales fábricas, integrada por el alcalde de Ayora, don José Toledo Sánchez, como representante del Ministerio, y por los técnicos y obreros, Francisco López Grado, Martín Mancebo Segarra, José Gil Aparicio y Juan José Tomás Hernández. Al alcalde de Almansa y Procurador en Cortes don Luis de Teresa, correspondió la presidencia de honor de dicha comisión.

Ni que decir tiene que la audaz y generosa solución proporcionada por el Ministerio de Trabajo ha sido recibida con un entusiasmo inusitado entre los obreros beneficiarios, y entre la población toda de Almansa, y es garantía de éxito largo el compromiso de dichos obreros a la dirección más entusiasmada y a la administración más rigurosa de las fábricas a ellos entregadas por el Gobierno de Franco.

CIFRA

Lie leyó ayer en la Asamblea de la O. N. U. su anunciado informe

Condenó a los agoreros de una nueva guerra

Nueva York 24. — El Secretario general de la O.N.U., Lie, dió lectura a su anunciado informe en la segunda sesión plenaria de la organización.

Aseguró que el proceso para resolver el control de la energía atómica ha sido estudiado con detenimiento. Subrayó que el problema es muy complejo y requiere tiempo para resolverlo insistió en que nadie podrá dormir tranquilo en el mundo hasta que esta cuestión quede resuelta definitivamente; tarea que corresponde a la O.N.U., por medio de la Comisión de energía atómica.

Condenó seguidamente la actitud de ciertas esferas que tratan de presentar como inevitable una guerra. «Esta hipótesis —dijo— solo puede atribuirse a quienes no saben lo que significa. La guerra aún puede aparecer como una jugada afortunada o como revancha para los restos del fascismo pero para los pueblos de las Naciones Unidas la sola idea de un conflicto debe producir sentimientos de repugnancia y disgusto».

Recordó los sufrimientos de los países que participaron en la pasada contienda y expresó la esperanza de que la firma de los Tratados de Paz elimine las diferencias que perturbaron la labor de la O.N.U. en los primeros meses de su existencia.

Finalmente anunció el establecimiento de centros de información y emisoras para que to-

dos los pueblos conozcan las deliberaciones de la O.N.U.—Efe.

Feushing (Nueva York) 24. — Inesperadamente, el Secretario general de las Naciones Unidas, Trigve Lie, pidió a la Asamblea que actúe en la cuestión de España. Lie hizo esta declaración en su informe ante la Asamblea y basándose en su prerrogativa especial como Secretario de la organización para señalar aquellas situaciones que a su juicio pudieran amenazar el mantenimiento de la paz y de la seguridad internacionales. Según la United Press se cree que esta iniciativa de Lie facilitará un amplio debate sobre la cuestión española. Declaró «es un desgracia».

(Continúa en la 5.ª página)

Nueva línea de navegación con el Oriente Medio

La cubrirán buques españoles

Madrid, 24.—Una nueva línea de navegación con el Oriente Medio va a ser establecida por una compañía española. Es la primera vez que buques españoles cubrirán con servicio regular estas rutas, según ha manifestado ante los micrófonos de Radio Nacional el Director de la Naviera de Exportación Agrícola Los buques «Benidorm», «Benicasim» y «Benicarlón», que se destinan a este servicio, desplazan 2.700 toneladas y tienen un andar de 13 nudos.

Saldrán de puertos del Levante español y tocarán en los italianos de Génova, Nápoles, Catania, y en varios de Palestina y Egipto.

Más adelante, llegarán hasta el Pireo y Creta. En las naciones a que llegarán estos barcos ha despertado gran interés la noticia, y especialmente en Egipto, donde se ha promovido una campaña de prensa exaltando la importancia que el comercio hispano-árabe adquirirá con el nuevo servicio.—(Cifra).

Ofrecimiento del Comité Central de Flores de Holanda a Lisboa

Lisboa. — El Comité Central de Flores de Holanda, ofreció a la ciudad de Lisboa 10.000 semillas de tulipanes y 3.000 de narcisos.

La entrega se hará al Presidente de la Cámara lisboeta.

El próximo domingo día de postulación de Auxilio Social

EDITORIAL

Tratados comerciales

En la difícil tarea de normalizar la economía nacional, seriamente afectada durante los pasados años de guerra, el Gobierno español no pierde ocasión de llegar a las soluciones posibles que permitan una mejora en el mercado nacional.

El reciente tratado comercial con Holanda ha de tener sin duda alguna importante repercusión en amplios sectores de la vida nacional. Gracias a él España podrá contar no sólo con los productos de los Países Bajos sino también con las importantes materias que se producen en el imperio colonial holandés, uno de los más ricos del mundo. El caucho, tan indispensable para atender a las necesidades del creciente transporte automovilístico; los abonos nitrogenados que con tanta urgencia necesita la agricultura española, y el ganado vacuno y caballar que tanta falta hacen para mejorar nuestra ganadería, van a ser importados desde Holanda, así como los colorantes, el estaño y diversos productos químicos y metales.

A la firma del acuerdo con Holanda seguirá muy en breve otro con la nación argentina, que en todos momentos y circunstancias ha demostrado el afecto y la hondura con que siente los problemas españoles, y cabe esperar que constituirá un decisivo refuerzo para que la situación económica española quede notablemente mejorada.

La firma de dichos tratados comerciales revela, además, algo que tiene extraordinaria importancia: que la economía española, con sólo sus propios medios, va abriéndose camino con paso firme, en la enmarañada situación que la pasada guerra dejó al comercio internacional, tan indispensable para el normal desarrollo de todos los pueblos.

Comisión Gestora Provincial

DE SOCIEDAD

Se acordó proclamar Hijo Ilustre de la Provincia a don José M.^a Quadrado

Se reunió la Comisión Provincial, presidida por don Fernando Blanes Boysen y asistido por los señores don Juan Puget y Feliu. Tomaron parte otros señores de acuerdo con el acta de la sesión anterior.

Se acordó el pago de pensiones a los señores que acreditaron haber matriculado al respectivo docente.

Se acordó la creación de un cargo de Sr. Gobernador Civil de la provincia trasladando respectivamente a don Sanjaume Puente Alemany, Sr. Secretario en propiedad de esta Excmo. Diputación provincial. Se acordó constar en acta la satisfacción por el nombramiento de don Santiago Puente para el cargo de que se trata.

Se dio cuenta de un oficio del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia trasladando escrito del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación aprobando con las modificaciones que señala, el proyecto de Casa provincial de Beneficencia de Ibiza. La Corporación se da por enterada y que se tramite el oportuno expediente para la ejecución de las obras del nuevo establecimiento benéfico.

Pasa a Hacienda un oficio del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia trasladando escrito del Excmo. Sr. Director General de Administración local autorizando a esta Diputación para que concierte con la Caja Nacional del Seguro de Enfermedad de los beneficiarios del Seguro acogidos a los Establecimientos de Beneficencia que de esta Diputación dependen, concierto que deberá ajustarse a los términos de la Circular de 7 de noviembre de 1915.

Se leyó una orden del Ministro de la Gobernación aclarando la de 14 de enero último sobre confección de plantillas de los Cuerpos de Médicos de la Beneficencia provincial.

Un oficio del Delegado provincial del Frente de Juventudes de Baleares, formulando propuesta de alquiler del Campo de deportes de San Fernando, propiedad de esta Diputación; se acordó no acceder a lo interesado en vista del especial destino para el cual fue construido el mencionado campo de deportes.

Pasa a la Comisión de Presupuestos una instancia de la Alcaldía de Ciudadela suplicando que en el presupuesto provincial para 1917 se continúe una subvención de 10.000 ptas. para atender a los gastos del Hospital municipal que el Ayuntamiento de aquel empuja sostiene y otra de 5.000 ptas. para conservación y reparación de caminos vecinales a cargo de la Diputación.

Se acordó proclamar hijo ilustre de la provincia al gran historiador y eximio Polígrafo que es honra de Baleares don José María Quadrado, quedando autorizado al Presidente para organizar los actos que respondan a la debida prestantia y solemnidad a tal proclamación.

Esta mañana, en la motonave "Ciudad de Palma" ha llegado procedente de Barcelona el Excmo. Sr. don Mariano Lambea Masa, nuevo General Subinspector de las fuerzas de Baleares, acompañado de su ayudante el Comandante de Infantería don Antonio Pascual.

Con él han llegado también su distinguida esposa, doña Bárbara Villalonga y Cotoner, hija de la Marquesa viuda de Casa Desbrull; su hija Carlota y su hermana doña María del Rosario Lambea.

En el muelle además de sus familiares pertenecientes a las nobles familias de Villalonga y Cotoner, le han recibido el Comandante de Caballería, don José Villalonga, Ayudante del Excmo. Sr. Capitán General de Baleares y otros jefes del Ejército de Tierra.

Sea bienvenido.

10 años atrás

(De la colección de MEMORIAS DE MALLORCA)

10 de Octubre de 1916

Se falleció casi repentinamente en esta capital el noble don Baltasar Morell Uet.

Continuaron en la Diputación las oposiciones para cubrir a plaza de médico-cirujano en el Hospital Provincial. Los señores Juaneda Ferrando efectuaron el ejercicio escrito, en habitaciones separadas, que duró desde las diez y media de la mañana a las cuatro de la tarde.

OSBORNE

CULTOS

SABADO, DIA 26 de los Evaristo, papa y Luciano mártir Cuarenta Horas concluyen en el Centro Eustico en honor de Cristo

Las ocho, Misa de Comunión y Exposición.

Las siete de la tarde, rezo Santo Rosario, Corona de Cristo Rey, solemn Te-Deum y oración de S. D. M.

Continúan en la iglesia parroquial de San Nicolás, en la iglesia parroquial del Sagrado corazón (Ensanche), en la parroquia de Santa Catalina Thoma y en la iglesias de San Juan y de la Merced en honor de Cristo Rey. Todos los actos no el día anterior.

Otras funciones en la iglesia de San Felipe el, Adoración Nocturna por turno de Guardia San Sebastián.

En la iglesia de Socorro, a las ocho, Misa de Comunión general para los Cofrades y votos de Nuestra Señora del Carmen Consejo

EL GENERAL LAMBEA

Esta mañana, en la motonave "Ciudad de Palma" ha llegado procedente de Barcelona el Excmo. Sr. don Mariano Lambea Masa, nuevo General Subinspector de las fuerzas de Baleares, acompañado de su ayudante el Comandante de Infantería don Antonio Pascual.

Con él han llegado también su distinguida esposa, doña Bárbara Villalonga y Cotoner, hija de la Marquesa viuda de Casa Desbrull; su hija Carlota y su hermana doña María del Rosario Lambea.

En el muelle además de sus familiares pertenecientes a las nobles familias de Villalonga y Cotoner, le han recibido el Comandante de Caballería, don José Villalonga, Ayudante del Excmo. Sr. Capitán General de Baleares y otros jefes del Ejército de Tierra.

Sea bienvenido.

EL GENERAL LAMBEA

Esta mañana, en la motonave "Ciudad de Palma" ha llegado procedente de Barcelona el Excmo. Sr. don Mariano Lambea Masa, nuevo General Subinspector de las fuerzas de Baleares, acompañado de su ayudante el Comandante de Infantería don Antonio Pascual.

Con él han llegado también su distinguida esposa, doña Bárbara Villalonga y Cotoner, hija de la Marquesa viuda de Casa Desbrull; su hija Carlota y su hermana doña María del Rosario Lambea.

En el muelle además de sus familiares pertenecientes a las nobles familias de Villalonga y Cotoner, le han recibido el Comandante de Caballería, don José Villalonga, Ayudante del Excmo. Sr. Capitán General de Baleares y otros jefes del Ejército de Tierra.

Sea bienvenido.

Colegio de San Buenaventura de Lluchmayor DIRIGIDO POR PADRES FRANCISCANOS

En las pruebas verificadas últimamente en la Universidad de Barcelona han aprobado el Examen de Estado todos los alumnos presentados por este Colegio, los cuales son los siguientes:

D. Jaime Cerdá Romaguera; don Guillermo Mas Julia; don Rafael Oliver Ferrando; don Guillermo Amengual Mir y don Antonio Ginard Mascaró.

Recibir todos ellos y sus respectivos padres nuestra más sincera enhorabuena.

EL GENERAL LAMBEA

Esta mañana, en la motonave "Ciudad de Palma" ha llegado procedente de Barcelona el Excmo. Sr. don Mariano Lambea Masa, nuevo General Subinspector de las fuerzas de Baleares, acompañado de su ayudante el Comandante de Infantería don Antonio Pascual.

Con él han llegado también su distinguida esposa, doña Bárbara Villalonga y Cotoner, hija de la Marquesa viuda de Casa Desbrull; su hija Carlota y su hermana doña María del Rosario Lambea.

En el muelle además de sus familiares pertenecientes a las nobles familias de Villalonga y Cotoner, le han recibido el Comandante de Caballería, don José Villalonga, Ayudante del Excmo. Sr. Capitán General de Baleares y otros jefes del Ejército de Tierra.

Sea bienvenido.

BODAS

En el altar mayor de la Basílica de San Francisco, espléndidamente adornado, con blancas flores, se celebró el enlace de la distinguida y bella señorita Conchita Oliver Llobera, con el joven comerciante don Pedro Antonio Garau Pujadas.

Bendijo la unión el Rdo. don Arnaldo Seguí Garau, tío del novio y celebró la misa de velaciones el Rdo. P. Antonio Pericás, Superior de los Franciscanos, Director espiritual de la desposada.

Lucía la novia en la ceremonia precioso traje blanco de gasé que hacía resaltar su belleza.

Fueron padrinos por la novia sus padres don Antonio Oliver Monjo y doña Margarita Llobera Martorell y por el novio su padre don Arnaldo Garau Pieras y su hermana la señorita Catalina Garau Pujadas.

Como testigos firmaron el acta sus tíos don José María Martorell Martorell y don Juan Llobera Martorell, este último representado por su hijo el farmacéutico don Rafael, y por el novio sus tíos don Juan Garau Pieras y don Miguel Pujadas Ferrer, abogado.

La Capilla Seráfica cantó durante la ceremonia adecuada composiciones y terminada la función religiosa los asistentes al acto se trasladaron al domicilio de los padres de la contrayente donde fueron espléndidamente obsequiados.

El nuevo matrimonio, al que deseamos muchas felicidades saldrá en viaje de boda por la península.

La fiesta de Cristo Rey y la Acción Católica

Conforme se ordena en la circular del Prelado del pasado día 10, pasado mañana, domingo, en todas las parroquias de la diócesis se celebrará con solemnidad la fiesta de Cristo Rey.

La misa mayor revestirá en dicho día una extraordinaria solemnidad, y en ella se harán coetras para las cuatro Ramas de la Acción Católica cuyo importe deberá ser enviado a la Secretaría de Cámara del Obispa.

Las Juntas Parroquiales de todas las parroquias, así como todos los Centros parroquiales de la A. C., han organizado diversos actos para la mayor solemnidad de la fiesta de Cristo Rey.

Oposiciones a la Canonja Doctoral

Esta mañana, en la capilla de Corpus Christi de la Catedral, han dado comienzo los ejercicios de oposición a la Canonja Doctoral.

El Rdo. Dr. don Elias Rodriguez de Robles Junquera ha disertado sobre el canon 2147. Le ha arguido otro opositor, el Rdo. don Juan Nicolau Riutord. Ha presidido el acto el Cebaldero Catedral y han asistido numerosos sacerdotes y seglares.

HONOR DON PEDRO JAIME PONS FIOU

Honor don Pedro Jaime Pons Fioi, padre de la desposada, y al novio el Excmo. Sr. don José Quint Zaforteza, representado por su sobrino don Joaquín Zaforteza y Zaforteza y doña María Estarás, viuda de Daviu, madre del contrayente.

Firmaron el acta como testigo por el novio el Excmo. Sr. Conde de Torresaura; su hermano político el industrial don Luis Colom Canals; y sus hermanos don Antonio y don Miguel Daviu Estarás y por la novia su tío don Juan Pons Fioi; su hermano don Jaime Pons Ripoll; don Antonio Vives Colorado y su primo don Rafael Estarás, Teniente de Intendencia.

La jurisdicción Civil y efectos de inscripción del matrimonio fué llevado por don Jerónimo Castaño Daviu, Abogado primero del contrayente.

La numerosa concurrencia fué delicadamente obsequiada.

Los desposados, a quienes deseamos toda suerte de felicidades, salieron para la península.

FALLECIMIENTO

En Costitx falleció ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, don Antonio Munar Perelló.

E. P. D.

El finado por sus sentimientos cristianos, su bondad y su trato afable, era muy estimado de cuantos le conocían, siendo su muerte muy sentida.

Reciba su afligida familia y muy especialmente su esposa, doña Antonia Amengual; su hermano el Rdo. don Nadal Mugar, Cura Párroco de Costitx; su madre y sus hermanos políticos; sus sobrinos el Rdo. don Juan Bautista Munar, Economo de Lloret de Vista Alegre; y sus primos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

EXAMEN DE ESTADO

En la Universidad de Barcelona ha terminado brillantemente sus estudios de Bachillerato el aplicado estudiante don Ramón Cunill Morey, mereciendo la calificación de Notable.

Dicho alumno ha cursado sus estudios en Andraitx, — y exámenes en el Instituto R. Lull — empleando tan sólo 2 años para dar abidez académica y con muy buenas notas a las pruebas de Ingreso, Siete cursos y Examen de Estado.

Nuestra felicitación a tan aprovechado y notable estudiante.

ABRIGOS de PIELS a plazos

Almocenes EL HOGAR

DE VIAJE

Ha llegado de Barcelona el Abogado y profesor don Jaime Mardilego Juan, Director del Centro de Enseñanza Media de Andraitx "Academia Mandilego".

Acompañándole en su viaje los alumnos de dicho Centro Sres. Guillermo Colomar Alemany; Pedro Esteva Castell y Ramón Cunill Morey, quienes han verificado brillantes exámenes en la Universidad barcelonesa en la prueba de Examen de Estado mereciendo la calificación de Aprobado, los dos primeros, y Notable el último.

Nuestra enhorabuena a los aplaudidos alumnos extensiva a sus Sres. padres y Profesores.

RADIO BORNE

De Barcelona salió para Roma el Rdo. P. General de los Clérigos Regulares Teatinos, Juan Llabrés, acompañado de su Secretario el Rdo. P. Antonio Barceló Puig.

(Continúa en la 3.ª página)

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

† D. Antonio Munar Perelló

Que ha fallecido en Costitx el día 24 del actual, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su afligida esposa, doña Antonia Amengual; su hermano, Rdo. don Nadal Munar, Cura Párroco de Consell; su madre y hermanos políticos, sobrinos, Rdo. don Juan Bta. Munar, Economo de Lloret de Vista Alegre; primos, primas y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les suplican rueguen a Dios por el eterno descanso de su alma, y asistan al rezo del santo rosario que tendrá lugar hoy, a las 19'30 y mañana sábado al funeral que se celebrará a las 10'30 en la iglesia parroquial de Costitx.

El Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

La producción nacional va a ser ordenada en planes quinquenales

Interesantes declaraciones del Secretario General de la Junta de Ordenación Económico-Social

Madrid.— Un redactor de la agencia Cifra se ha entrevistado con el Secretario General de Ordenación Económico-Social, don Gabriel Arias Salgado, quien a preguntas de dicho informador manifestó que la misión de este organismo se deduce claramente del Decreto que lo crea, de 24 de enero de 1946 y es la de estudiar las propuestas de planes de ordenación social, elaborados por las Juntas Provinciales de Ordenación Económico-Social; proponer el orden de prioridad de las obras a realizar previo el estudio de las interdependencias de las distintas provincias; elevar al Gobierno para su aprobación, el plan nacional, escalonado su ejecución en programas quinquenales con especificación del desarrollo de los mismos dentro de cada año económico y mantener un continuo conocimiento de la situación de los planes en ejecución y proponer al Gobierno las medidas necesarias para superar las dificultades que pueda surgir en su desarrollo.

Queda pues bien claro añadió el Sr. Arias Salgado, que el propósito del Gobierno ha sido crear en la Presidencia un órgano permanente de dirección y coordinación de las actividades económicas-sociales, cuyos fines prioritarios son elaborar un Plan Nacional y vigilar su ejecución.

Para la elaboración de los planes provinciales, se reiteró a los Gobernadores normas e instrucciones con el fin de que bajo su presidencia se crearan las Juntas Provinciales de Ordenación Económico-Social, integradas por el personal especializado, político y técnico, que estimasen más adecuado.

Estas Juntas Provinciales reunieron los estudios, anteproyectos y proyectos de todos los técnicos de la provincia y confeccionaron de este modo un anteproyecto de ordenación exhaustiva de la misma.

Para el estudio de estos anteproyectos provinciales y su coordinación en un plan nacional, es la Secretaría General cuenta con los mejores especialistas del Estado, que por ser funcionarios del mismo, pueden venir a prestar sus servicios en comisión a la Presidencia del Gobierno.

Interrogado sobre las circunstancias que aconsejan la creación de este Organismo en España, dijo el Sr. Arias Salgado que la labor realizada desde 1936 por el Movimiento Nacional, no tiene precedentes en la Historia de España. Durante ese período, todas las energías de la Nación estuvieron dedicadas, primero a conseguir la victoria de nuestra Cruzada; segundo a mantener España fuera de la segunda guerra mundial; y tercero a reconstruir y reformar socialmente de todo género.

Pero como quiera que la transformación que propugna el Movimiento Nacional es mucho más ambiciosa y tal vez la mayor tarea de cuantas ha tenido que realizar una generación española, es necesario planear ya un gran quehacer nacional, para transformar a España económica y socialmente. Este quehacer nacional, que se ha realizado sin aumento de burocracia y con un crédito anual de 180.000 pesetas para todos los gastos. Han trabajado y están trabajando en la confección de los anteproyectos provinciales, alrededor de noventa personas agrupadas en Comisiones y Juntas Provinciales.

Entre las provincias que han anunciado la pronta terminación de los anteproyectos provinciales, figura la de Baleares. Asimismo, estas Juntas han confeccionado un fichero de las necesidades económicas y sociales de 9.000 ayuntamientos y obras completas en esta Secretaría General, los de veinte provincias. También han remitido relación de las obras actualmente en ejecución, estado en que se encuentran y causas por las que no siguen el ritmo previsto las que se encuentran en esta situación. Todo este ingente material de trabajo, empieza a ser examinado por especialistas y técnicos de los diversos departamentos.

del Estado y unos métodos de mando nuevos en lo político, en lo económico y en lo social. El primer país que planifica la economía es la URSS... A partir del año 1928 se suceden los planes quinquenales rusos, cuyo resultado a la vuelta de muchos errores, rectificaciones y pruebas (como la de la segunda guerra mundial), parece que han demostrado su eficacia al transformar la URSS de país agrícola en país industrial y al asegurar la independencia del país en una guerra total.

Los planes cuatrienales del III Reich y de la Italia Fascista tuvieron por objeto asegurar las materias primas necesarias para el rearme y la guerra.

En el curso de la contienda, Inglaterra ha santado las bases para una planificación de su economía: en el año 1942, crea un Ministerio de la Reconstrucción, que preside una Junta de cuatro Ministros, entre ellos un Ministerio para la planificación de la ciudad y el campo; crea una Secretaría de la Reconstrucción y la adjunta dos comités para los problemas interiores y exteriores.

Los estudios e informes que durante cinco años redactan estos organismos, abarcan todos los problemas de la economía y de la Sociedad Inglesas: Repoblación forestal, industrialización de las áreas atrasadas, Seguridad Social, desmilitarización, comercio exterior, aviación nacional, etc., etc.

Francia da comienzo en 1946 a las tareas de planificación y en Norteamérica y Gran Bretaña, la bibliografía y los estudios sobre estas materias adquieren mayor importancia al correr de los días.

La industrialización y los nuevos regadíos del valle de los EE. UU. constituyen un ejemplo de lo que puede conseguirse con una planificación inteligente.

Ultimamente, el General Perón, inicia su mandato con la confección de un programa quinquenal político y económico, que por su enorme amplitud reborda las materias económicas y sociales a que se venía aplicando la planificación.

El mundo, pues, parece adoptar esos métodos modernos en los que se tienen a la vista las necesidades actuales y futuras. Los recursos con que cuenta el país y el tiempo necesario para el desarrollo de los planes.

Dijo asimismo el Sr. Arias Salgado que la labor que ha realizado la Secretaría General en siete meses ha sido verdaderamente extraordinaria, si se tiene en cuenta, sobre todo, que se ha realizado sin aumento de burocracia y con un crédito anual de 180.000 pesetas para todos los gastos. Han trabajado y están trabajando en la confección de los anteproyectos provinciales, alrededor de noventa personas agrupadas en Comisiones y Juntas Provinciales.

Entre las provincias que han anunciado la pronta terminación de los anteproyectos provinciales, figura la de Baleares.

Asimismo, estas Juntas han confeccionado un fichero de las necesidades económicas y sociales de 9.000 ayuntamientos y obras completas en esta Secretaría

Buen tráfico de mercancías y de viajeros entre España e Inglaterra

Londres 24.—España e Inglaterra tienen actualmente un buen tráfico de mercancías y viajeros, se dice en esta capital. El Consulado español en Londres se ve inundado de solicitudes de visado de pasaportes para visitar España. Estos visados son de tres clases: Para hombres de negocios o agentes de entidades británicas para españoles que regresan a su país, y para turistas. Las facilidades de viaje están aun restringidas. Muchos de los viajeros utilizan la vía aérea.

La Compañía British European Airways realiza tres vuelos semanales Londres-Madrid, y la Iberia, dos; la primera utiliza aparatos «Dakota», para 21 pasajeros, y la empresa española emplea «Skymasters», para 40. El viaje por mar no es normal todavía. En efecto, los buques de carga—cuyas salidas son, por lo demás, irregulares—hacen la travesía entre Gran Bretaña y los puertos españoles pero cada uno no puede recibir más de seis pasajeros.

De la estadística del comercio exterior británico, correspondiente al primer semestre de este año y recién publicada, resulta que las exportaciones a España en dicho período superan en un 50 por ciento a las del último año de la guerra.

En los centros oficiales se opina que España está realizando un esfuerzo decisivo por restablecer su comercio con las Repúblicas hispanoamericanas.

El acuerdo hispanoamericano, aun pendiente, se considera aquí de muy grande importancia creyéndose que la suspensión del sistema de «navieros» redundará en un gran volumen de exportaciones argentinas y brasileñas a España.—Efe.

El "Marqués de Comillas" a Nueva York

Cádiz, 24.—El trasatlántico español, «Marqués de Comillas», saldrá esta noche, a las 6 para Nueva York y La Habana. Lleva 561 pasajeros y 2.000 toneladas de carga general. En la lista del pasaje figuran varios religiosos, que regresan a su país y diversos turistas mejicanos y españoles con sus cuadrillas.—Cifra

Los Sindicatos portugueses contra el mercado negro

Mensaje al Gobierno

Lisboa.— En una reunión a la que asistieron Delegados de todos los Sindicatos Nacionales portugueses se elevó un mensaje al Gobierno con objeto de pedir su colaboración en la lucha contra el mercado negro.

Los Sindicatos se ofrecieron para coadyuvar en esta batalla contra este tipo de delitos de lesa patria.

Los Presidentes de los Sindicatos elevaron también al Gobierno un plan para mejorar la situación económica de los trabajadores.

EFE

En la reunión, los de veinte provincias. También han remitido relación de las obras actualmente en ejecución, estado en que se encuentran y causas por las que no siguen el ritmo previsto las que se encuentran en esta situación. Todo este ingente material de trabajo, empieza a ser examinado por especialistas y técnicos de los diversos departamentos.

Graves acusaciones de Atlee contra los soviets

«El gobierno soviético, dijo, parece evitar deliberadamente el intercambio de información y comercio entre el pueblo ruso y el resto del mundo»

Brighton.— El Primer Ministro británico, Clement Atlee, al dirigirse al Congreso Anual de Sindicatos que se celebra en esta ciudad, ha hecho la siguiente declaración:

«Una de las tragedias de la situación mundial es que el gobierno soviético parece estar dispuesto a evitar deliberadamente el intercambio de información y comercio entre el pueblo ruso y el resto del mundo».

Añadió que al pueblo soviético no se le permite conocer lo que sucede o se hace en las demás partes del mundo. La prensa soviética —dijo— publica informaciones fantásticas sobre lo que ocurre fuera de las puertas de la Rusia Soviética. Una muralla de ignorancia y sospecha ha sido construida entre las naciones.

A continuación el Primer Ministro británico manifestó: «Debemos continuar haciendo todo lo posible por que la labor de la Organización de las Naciones Unidas constituya un éxito. Nuestro objetivo es el establecimiento de una paz firme y duradera, basada en cimientos firmes pero no podemos ignorar las diferencias que existen en el mundo actualmente. No podemos ni debemos dejarlas pasar inadvertidas, hacia que hayamos conseguido un progreso mayor. Debemos mantener nuestras fuerzas armadas, que son necesarias para el cumplimiento de nuestras obligaciones».

Hemos aprendido mucho de las dos guerras mundiales y no podemos correr más riesgos. Existe un pequeño sector vociferante en este país que busca oportunidades en cualquier ocasión para atacar la política seguida por el gobierno británico y que parece resuelto a declarar que todo lo que Gran Bretaña hace sea lo que fuere, está mal. Declaro que estamos cumpliendo los principios de la política internacional del trabajo. Esa política está basada en nuestra creencia en la libertad, en la democracia y en el derecho de las naciones a decidir libremente la clase de gobierno y sociedad que desean.

Permitaseme decir que la democracia se está convirtiendo en una palabra de la cual se abusa. Con frecuencia la emplean aquellos que jamás comprendieron o practicaron los principios democráticos como medio para alcanzar el poder».

Clement Atlee continuó diciendo: «La libertad significa para ellos la negación de la libertad a todos aquellos que rehusan aceptar la ideología o filosofía comunistas. Si en cualquier parte del mundo están en el poder los comunistas, no importa en que forma llegaron al poder; eso es democracia. Sin embargo, si en algún sitio fracasan los comunistas, por justas que puedan ser las condiciones que existieran, eso se considera fascismo. Así pues, unas elecciones en Grecia, celebradas bajo la inspección internacional, que dan como resultado una mayoría anticomunista, se ha denunciado ensiguada como fascistas. Por el contrario, un plebiscito celebrado en el lugar en que el partido comunista esté en el poder, se considera como la sagrada voz del pueblo».

Refiriéndose a la labor del gobierno, el Primer Ministro británico dijo a continuación: «Podéis estar seguros de que el programa del trabajo se basa en un plan bien madurado, que se habrá de llevar a cabo lenta pero eficazmente. La labor de construcción y edificaciones de viviendas, es demasiado grande para que pueda concluirse en unos cuantos meses. Todo el mundo comprende que nuestro nivel de vida depende

de nuestra capacidad de producción.

No hace mucho tiempo se que era más económico tener los obreros parados, que el traer trabajo para ellos. Hoy día piensa así. Como jefe de gobierno —siguió diciendo— oído a todos vosotros, dirigidos del trabajo que hagáis el máximo esfuerzo para hacer comprender a todos y cada uno, la verdad de que cada trabajador solamente tiene que ocuparse de sus salarios, sino de elevar el nivel de nuestro país».

Clement Atlee terminó su curso diciendo: «Entre tanto vamos todo lo posible para mejorar el entendimiento mutuo que es uno de los caminos en cual, tanto en el pasado como en el presente, un gobierno poderoso, instrumento para estimular la paz».—

De Sociedad

(Viene de la página anterior)

— Acompañado de su esposa doña Lucía Llodrá regresó Madrid, vía Valencia, en vapor correo que salió anoche nuestro amigo el Conde de la Sociedad General de Tránsito Eléctrico de Palma, don Antonio Torres Clapés, que había pasado a esta ciudad motivo del fallecimiento de su hermana doña Juana (c.e.p.d.)

— En el vapor correo que salió anoche para Valencia de paso para Madrid, el Ingeniero Jefe de Obras Públicas don Miguel Fontéja.

— Ayer tarde llegaron a Madrid y Valencia en el avispado don Felipe Morell, de Mallorca, Subdirector de la Compañía de Ahorro y Monte de Piedad de las Baleares y don Rafael Cerdó y Rosillo.

— Esta mañana en la mañana nave «Ciudad de Palma», ha llegado procedente de Barcelona don Juan Planes y esposa doña Dolores Alcover Suret, don José Espina Olivella; don Antonio Marqués Pic; don Jaime Ratier Quetglas; don Mariano Aguiló Mercader y don Antonio Buades.

España económica y progresiva

Anuario estadístico 1945-46

Acaba de aparecer el «Anuario Estadístico de España» 1945-1946, (edición manual complementario de las informaciones últimamente recogidas por el «Instituto Nacional de Estadística», editor de esta admirable obra, y las cuales pudieron incluirse en el Anuario corriente, 1944-1945, de reciente publicación.

Se compone esta obra de doce Capítulos, que abarcan todas las actividades de la vida nacional en sus diversos aspectos, y en su parte dedicada a la Demografía contiene numerosas clasificaciones de datos de relevante interés, así como estudio interesante, que por primera vez aparecen en los Capítulos de Finanzas, Precios y Trabajo. Acción Social, facilitando el estudio de estas recopilaciones gráficas, impresos a varias tintas, formando un conjunto de 1.400 páginas que proclaman la labor minuciosa y digna de elogio llevada a cabo por el «Instituto Nacional de Estadística» afecto a la Presidencia del Gobierno.

El próximo mes de noviembre comenzará en Nuremberg otra serie de procesos

Serán juzgados los alemanes que han sido declarados "criminales de segunda categoría"

Nuremberg. — El general Mac Narney anuncia que las autoridades norteamericanas comenzarán en noviembre los procesos contra los alemanes que han sido declarados "criminales de guerra de segunda categoría".

El primer grupo que será juzgado, está integrado por 23 médicos a los que se acusa de realizar experimentos con seres humanos.

En cada juicio habrá tres jueces norteamericanos, en vez de dos de cada una de las cuatro potencias de ocupación, y se celebrará en la misma sala en la que se vió la causa contra el mariscal Goering y otros 20 dirigentes del Reich.

Agregó el general Mac Narney que el establecimiento de tribunales norteamericanos fué convenido en agosto de 1945 en Londres por los Gobiernos de las cuatro grandes potencias aliadas.—Efe.

Nuremberg. — Procedentes del campo de concentración de Dachau, donde han estado internados desde que fueron detenidos, han sido traídos a esta ciudad, para ser juzgados, algunos ex-miembros del Gobierno alemán, anuncia el servicio de información norteamericano en Alemania.

Los altos funcionarios en cuestión, son Otto Mexesner, jefe de la Cancillería del Reich; Hans Heinrich Lammers, Secretario de la Cancillería; Walter Darre, Ministro de Agricultura; Herbert Bache, sucesor de Darre en el ministerio de Agricultura, y el mariscal de campo Erhard Milch, subsecretario de Alré.

Además, han sido llevados desde Dachau, a Ludwigsburg, cerca de Stuttgart, el conde Lutz Schue von Krosing, ministro de Hacienda bajo Hitler y ministro de Asuntos Exteriores en el Gabinete de Doenitz, y el doctor Wilhelm

Ghnesorse, ministro de Comunicaciones.

En virtud de una nueva orden, añade el servicio de información, podrán ser procesados las destacadas personalidades de las potencias del Eje que no comparecieron ante el Tribunal Internacional de Nuremberg.

Las sentencias dictadas por el Tribunal serán decisivas y no será autorizada apelación alguna.

El Gobernador Militar podrá atenuar las penas, pero en ningún caso aumentarlas.

Todas las decisiones del Tribunal incluso las sentencias, serán tomadas por simple mayoría.—Efe

Nuremberg. — El general de Brigada Enfold Taylor, consejero jurídico de la acusación en los procesos que próximamente se verán en Nuremberg contra presuntos criminales de guerra, ha manifestado que en el mes de noviembre se iniciará la vista de las causas contra Karl Brandt, que fué médico de cabecera de Hitler y ex-comisario de Higiene del Reich y contra otros destacados médicos nazis, acusados de haber cometido verdaderas atrocidades con el pretexto de investigaciones científicas.

Taylor ha agregado que las actuaciones judiciales contra los grandes industriales alemanes se iniciarán en el plazo de dos o tres meses, especificando que afectarán principalmente a los dirigentes de la O. Farban y Dresdner Bank, así como a Friedrich Flich, Alfred Krup y otros.—Efe.

ULTIMA HORA

Según Attlee, es impracticable la idea de reducir los contingentes militares británicos

El Rey Jorge inaugura la ampliación de la biblioteca de Oxford

Londres. — El Primer Ministro, Mr. Attlee, ha manifestado en la Cámara de los Comunes que resulta impracticable la idea que se había abrigado de reducir los contingentes militares ingleses a un total de 1.100.000 hombres para fines del año actual.

Agregó que no podía precisar en qué cuantía se rebasará dicha cifra, la cual había sido fijada partiendo de la idea de que se liquidarían ciertos compromisos y situaciones derivados de la guerra, cosa que no resul-

ta posible realizar con la amplitud proyectada, al menos para fines del año en curso.

AMPLIACION DE LA BIBLIOTECA DE OXFORD

Oxford. — El Rey Jorge VI ha inaugurado oficialmente la nueva ampliación de la biblioteca de la Universidad de Oxford.

La construcción de dicha ampliación, que ha costado un millón de libras esterlinas, se inició hace nueve años y la primera piedra fué colocada por la Reina Maria, madre del actual monarca. EFE

Grave situación alimenticia en la zona francesa de Alemania

Los sindicatos alemanes celebraron una reunión de protesta

Zurich. — Los sindicatos alemanes han celebrado hoy una reunión monstruo en Constanza (zona francesa de ocupación de Alemania) para protestar contra la precaria situación alimenticia de la zona.

Miles de personas oyeron en calles y plazas los enérgicos discursos transmitidos por medio de altavoces desde el ayuntamiento.

Uno de los oradores, Herman Henrich, afirmó que los alemanes pueden contribuir a la solución del problema si se les da libertad de acción. EFE

"No se puede admitir que la única solución de momento sea una nueva guerra"

Dicen los Cardenales y Arzobispos franceses en una declaración colectiva

Paris. — Los Cardenales y Arzobispos franceses han publicado una declaración en la que condenan la actitud de las numerosas personas que consideran inevitable una nueva guerra.

Hacen constar que la paz tropieza indudablemente con muchos obstáculos que obligan a determinados sectores a caer en el escepticismo, pero que no puede admitirse el que se considere como única solución un nuevo conflicto armado.

Creación de una Delegación especial del Gobierno para inspección y cumplimiento de las disposiciones sobre tasas de abastos

Madrid, 24.— El "Boletín Oficial del Estado", publicará mañana entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia del Gobierno.— Decreto por el que se crea la Delegación especial del Gobierno para la inspección y cumplimiento de las disposiciones sobre tasas de abastos.

Otro por el que se nombra Delegado especial del Gobierno, para dar cumplimiento a las disposiciones sobre tasas y abastos a don Francisco Javier Planas de Tovar

Don Javier Planas de Tovar es coronel del Ejército español, en el que tiene una brillante hoja de servicios.

Actualmente es Procurador en Cortes, cuyo cargo juró en la sesión plenaria del día 13 de Mayo de 1946. Ha desempeñado el cargo de Gobernador Civil de Zaragoza, desde el año 1938 hasta 1939, y su gestión al frente de esta provincia mereció elogios. El 2 de Marzo de 1939 fué nombrado Gobernador Civil de Valencia, cargo en el que

cesó el 11 de Abril de 1945. Su gestión en la provincia de Valencia se caracterizó por la rectitud con que rigió el Gobierno Civil, manteniendo en todo momento un elevado tono moral, el respeto a las leyes y la ayuda constante a los necesitados. Se destaca en su obra el impulso que proyectó a la admirable creación preventorial de Campamar.—Cifra.

ATRIBUCIONES DE LA NUEVA DELEGACION

Madrid. — El decreto que mañana publicará el Boletín Oficial del Estado creando, bajo la inmediata dependencia de la Presidencia del Gobierno, la Delegación especial del Gobierno para la inspección del cumplimiento de las disposiciones sobre tasas y abastos, faculta al Delegado especial, que tendrá la categoría administrativa de Director General, y actuará en todo el territorio nacional para intervenir con plena autoridad en función inspectora en cuantos organismos tienen a su cargo funciones relacionadas con los abastecimientos y la represión del mercado clandestino.

La misión de este Delegado será vigilar estrechamente el funcionamiento de todos los organismos que intervienen en esta actividad, dar cuenta de las deficiencias observadas, excitar el celo de las autoridades y sus agentes para exigir el exacto cumplimiento de las disposiciones vigentes y proponer al Gobierno las medidas que juzgue más convenientes para el rápido remedio de las deficiencias y la mayor eficacia en la coordinación de los distintos servicios.

La Delegación actuará igualmente de oficina de amparo de quejas de los particulares y propondrá al Gobierno las medidas para su corrección.

El personal que en el mínimo indispensable sea necesario a la Delegación será proporcionado por los organismos de la Administración sostenidos por los mismos, sin que la creación del nuevo organismo ocasione gasto alguno.—

Matrícula para las Escuelas del Magisterio

ESCUELA DEL MAGISTERIO (MASCULINO) DE BALEARES

En cumplimiento de lo dispuesto en la Orden Ministerial de día 14 de los corrientes (B. O. del Estado del 15), queda abierta en esta escuela del Magisterio, la matrícula oficial para los alumnos de 1.º y 2.º año de plan provisional pudiendo los de este último año, formalizarla aunque tengan pendientes de aprobación una o dos asignaturas.

Los alumnos del plan provisional que tienen aprobado el tercer año, podrán formalizar también matrícula oficial de cuarto curso.

El plazo de inscripción finalizará el próximo día 31.

Palma de Mallorca, 24 de Octubre de 1946.—La Secretaria interina, María Villalonga.

ESCUELA DEL MAGISTERIO (FEMENINA) DE BALEARES

En cumplimiento de lo dispuesto en la Orden Ministerial de día 14 de los corrientes, (B. O. del Estado de 1946) queda abierta, desde esta fecha hasta el 31 del actual, la matrícula oficial para las alumnas de 1.º y 2.º año del plan provisional, pudiendo las de este último año, formalizarla si tienen una o dos asignaturas pendientes de aprobación del curso anterior.

Las alumnas del plan provisional que tengan aprobado el tercer año, podrán formalizar también la matrícula oficial de cuarto años.

Palma de Mallorca, 24 de Octubre de 1946. — La Secretaria, María Villalonga.



Lea en CORREO DE MALLORCA

Los lunes, AMPLIA INFORMACION DEPORTIVA de la jornada del domingo

Los martes, "SUS" página infantil

Los miércoles, la sección de AJEDREZ y la de

Psico-grafología

Los jueves, el Correo de las Letras y las Artes

Los sábados, la página dedicada al

CAMPO

Lea las páginas de CORREO DE MALLORCA



de la isla



Crónica de Lluchmayor

Conmemoración del IV Centenario de Trento y propuesta de proclamación del Obispo Taxaquet Hijo Ilustre.—Notas sociales y religiosas

Personales

De Madrid, después de asistir a la Asamblea Nacional de Hermandades de Labradores y Ganaderos llegó el miércoles el Secretario de esta Hermandad, don Juan Cañellas Sastre.

De Barcelona, terminados felizmente sus exámenes en la Universidad, han regresado los estudiantes Srta. Antonia Palliser y don Sebastián y don Gabriel Gamundi Garau.

Religiosas

Iglesia Parroquial. — Celebróse el día 20, con la solemnidad acostumbrada, el "Domund" con Comunión general, Misa solemne y sermón, función vespertina con sermón y veneración final de la reliquia de la Patrona de las Misiones Santa Teresa del Niño Jesús, predicando el Sr. Económico Rdo. don Pedro Antonio Matheu.

Convento de San Buenaventura. — Celebróse del 18 al 20 el solemne triduo de Cuarenta Horas dedicadas a San Rafael Arcángel, con sermón vespertino los tres días y con panegírico la mañana del domingo, predicado por el Rdo. don Damián Vidal, Vicario.

Bendición de dos nuevos cuadros

En el Oratorio de Cristo Rey de las Hermanas de la Caridad celebróse el domingo 20, a las 18, la solemne bendición, efectuada por el Rdo. Sr. Económico, de los dos nuevos lienzos decorativos del presbiterio.

Apadrinaron el acto los jóvenes don Pedro Vidal Clar y don Juan Mir Serra y las niñas Antonia Mojer Nadal e Isabel Ferrerjans Monserrat.

Predicó el Rdo. don Bernardo Trobat, Vicario y hubo acto de consagración y Te-Deum final.

Los dos nuevos lienzos, obra meritoria del Profesor don Mateo Taberner — que cosecha múltiples felicitaciones — representa el interrogatorio de Pilatos a Cristo Rey y la coronación como rey de burlas en la noche de improperios.

De 3 metros de alto por 2 de ancho llenan ambos cuadros los lados derecho e izquierdo del presbiterio y van festoneados en artístico marco — obra del escultor señor Vadell — de idéntico gusto al de la decoración del retablo del altar, obra del mismo escultor.

Reciban las Hermanas de la Caridad y los dos artistas nuestra enhorabuena.

Escolares

Destinos. — Tomaron últimamente posesión de sus respectivas plazas, doña María Mas y Fullana, nueva Maestra de esta Graduada de Niñas, y la señorita doña Margarita Pericás y Cañellas, nueva Maestra de la Escuela Mixta del Arenal.

Excursiones. — El lunes 21, festividad de las Santas Virgenes, salieron para "Aufabia" y "Raxa" las alumnas de las HH. de los SS. Corazones y para El Arenal y "Can Pastilla" las de las Hermanas de la Caridad.

Acción Católica

Comienza, en la iglesia parroquial el viernes 25, solemne triduo preparatorio de la festividad de Cristo Rey — fiesta oficial de la Acción Católica — predicando el Rdo. don Damián Vidal de Cristo Rey — fiesta oficiales.

Nueva bandera de los Jóvenes de A. C.

En la Plaza de España, ha sido expuesta en el escaparate comercial del señor Campins, la nueva bandera del Centro Parroquial de los Jóvenes de A. C. que será bendecida en la festividad de Cristo Rey.

Recamadas en oro las letras y

el crismón y definidas en oro y bordada en sedas el verde cruz, ostenta la nueva bandera reglamentaria la simpática insignia de los Jóvenes en el anverso; y artístico escudo de Lluchmayor en el reverso, ofreciendo el mérito de una primorosa labor, unánimemente reconocida.

Nuestra enhorabuena.

Conmemoración del IV Centenario de Trento

En virtud de reciente acuerdo de la Junta Parroquial de A. C. fijóse el programa de la conmemoración del IV Centenario del Concilio de Trento, a celebrar en la primera quincena del próximo Diciembre, en la siguiente forma:

Domingo, 1. — Inauguración en el salón de actos de la A. C. de la Exposición de las obras editadas y de los cuadros del Obispo Taxaquet y Conferencia por el ilustre investigador Rdo. P. Miguel Bañori, S. J.

Del 2 al 13 (fecha, esta última de la causura del Concilio) Conferencias a cargo de ilustres historiadores y sesiones públicas de estudio a cargo de las cuatro Ramas de A. C.

Propuesta de proclamación de Hijo Ilustre

En nombre de la Junta Parroquial, secundando la iniciativa del Centro de Hombres de A. C. y suscrita por el Rdo. Sr. Económico-Arcipreste, ha sido elevada a la Alcaldía respetuosa instancia proponiendo a la Comisión Municipal Gestora, con ocasión de la conmemoración tridentina, acuerde proclamar, con las formalidades acostumbradas, Hijo Ilustre de Lluchmayor al Rdo. Dr. don Miguel Tomás de Taxaquet, Obispo de Lérida, canonista de Trento, Doctor en ambos Derechos, polígrafo insigne e Hijo Ilustre del Reino de Mallorca.

Cunde el entusiasmo para que esa proclamación cierre dignamente la conmemoración tridentina.

Deportivas

Fútbol. — El domingo 20, comenzó el Campeonato Primera Regional, jugando en Lluchmayor el "Constancia R." y el "España". Venció el equipo local por 2 a 1.

El domingo 27, el "España" se enfrentará con el "Mallorca R.", también en partido de campeonato.

DE MENORCA

DE SOCIEDAD

S. E. el Generalísimo, por Decreto publicado en el Boletín Oficial del Estado de fecha 1 del actual, ha concedido la Medalla de la Orden Imperial del Yugo y las Flechas a don Antonio Sintés Carreras por los méritos contraídos y servicios prestados al frente de Juventud, como Jefe de la Centuria "Águila Imperial".

—Ha terminado la carrera de Licenciado en Química que ha cursado en la Universidad de Barcelona, con singular aprovechamiento, el joven don Francisco Humbert Fedelich.

Nuestra enhorabuena.

INAUGURACION DEL CURSO DEL ATENEU

El próximo viernes, día 25, tendrá lugar la apertura del curso ateneísta de 1946 a 1947. La memoria reglamentaria será leída por el abogado señor Monjo, Secretario del Ateneo, y el discurso inaugural estará a cargo del Dr. Angel De Diego, que desarrollará un tema

De Capdepera

Novena a la Virgen de la Esperanza en la capilla del Castillo

El pasado domingo día 20, ante numerosa concurrencia de fieles y en la capilla del Castillo, dió comienzo la novena que, anualmente, dedica este pueblo a su excelsa patrona la Virgen de la Esperanza.

Previo el rezo del Santísimo Rosario, subió al púlpito el Rdo. señor Económico. En cálidas frases glosó el triunfo de la Fé. Estableció parangón entre unas palabras del profeta Isaías y ese resurgimiento espiritual que se vislumbra a punto de terminar la primera mitad del siglo XX. En esa noche tenebrosa, en ese caos materialistas, que con falsas ideas y doctrinas contribuyeron a formar filósofos, poetas, literatos y científicos, ya se vislumbra el despertar de la aurora. Los mismos que quisieron desterrar del mundo la idea de Dios, considerándola como un falso perjuicio, útil tan sólo para atemorizar las conciencias y limitar las actividades humanas, vuelven fracasados de su ensayo y reconocen lo equivocados de sus argumentos.

En el lejano horizonte se vislumbra el comienzo de un crepúsculo, que dará paso a un sol radiante, lleno de fulgores de espiritualidad. El hombre vuelve a buscar el camino en aquel que tiene palabras de Luz y Vida. Exhortó a los fieles a no dejarse engañar por corrientes perturbadoras que todavía quedan, consecuencia del ocaje de esta época, pasada y poniendo por interesadora a la Santísima Virgen de la Esperanza, busquen la verdad a la sombra de la Cruz y en las páginas sublimes del Evangelio de Cristo.

Un coro de señoritas, sabiamente dirigidas, interpretó magistralmente diversos cánticos de alabanza y veneración a nuestra Madre, y encendió los corazones de los presentes en su amor, ante la melodiosa y bellísima Ave María.

DE FUTBOL

En partido amistoso, como preparación ante el difícil encuentro que, con el C. D. Descardazar tendrá lugar el próximo domingo; contendió el equipo local con un once de Manacor. La amplia victoria lograda (4-0), permite concebir fundadas esperanzas sobre las posibilidades de una meritoria clasificación en el torneo oficial empezado.

C.

DE SANT JORDI

La nueva iglesia parroquial

El día 10 de los corrientes se colocó la última teja, y el día 21 se procedió al derribo de lo que quedaba del templo antiguo.—Breve reseña de los trabajos llevados a cabo desde 1924

La numerosa y extensa feligresía de Sant Jordi acaba de solemnizar con actos de piadosa emotividad un acontecimiento que formará época en los anales de su parroquia: la desaparición de lo que quedaba de la iglesia antigua en torno a la cual iba construyéndose el templo nuevo, cuya última teja se colocó el jueves, día 10 de los corrientes.

Para situarnos debidamente, haremos un poquitín de historia. El Rdo. don Juan Llaneras, que terminó el campanario y adquirió una casa para habitación del Vicario, fué el que concibió el proyecto de una nueva iglesia, poniéndose la primera piedra el 16 de noviembre de 1924. Comenzadas las obras, las sostuvo el señor Llaneras hasta diciembre de 1925, en que se despidió del lugar. Siguió entonces un lapso de reposo hasta posesionarse de la Vicaría el Rdo. don Francisco Planas, quien desde noviembre de 1930 hasta abril de 1931, pues fué breve su permanencia en Sant Jordi, gastóse también unos miles de pesetas en proseguirlas.

Sucedió al Sr. Planas el Rdo. don Rafael Caldentey Prohens a quien cabe la gloria de haber abordado con valentía y de frente la fábrica para nueva Casa del Señor, levantando muros y columnas y tapando, por cuya obra todo el pueblo empezó a presenciar bajo techo y con hoguera la santa misa, cosa que antes no era posible a todos los asistentes, teniendo que permanecer más de la mitad en la plazuela contigua. Otras mejoras de esta índole debe Sant Jordi al Sr. Caldentey, que permaneció allí desde abril de 1931 hasta septiembre de 1935.

Promovido el señor Caldentey a la parroquia de la Purísima Concepción, las obras sufrieron un absoluto paréntesis de casi seis años, hasta que en agosto de 1941 se puso a regir los deslinos espirituales de Sant Jordi, el Rdo. don Monserrate Roselló, sacerdote celoso y dignísimo a quien, si no fuese herir su modestia, llamaríamos providencial en el cargo que desempeña.

Ya sabemos que no es el único caso, aquí en Mallorca, de ministros del Señor, activos y abnegados, en lo que ya de siglo se metieron en trabajos de esta índole, puesta únicamente la mira en Dios y sin esperar recompensas humanas. Pero ahora sólo aprovechamos la coyuntura para rendir tributo de admiración y propinar un aplauso al buen amigo por haber llegado a la primera meta de sus ensueños, que era cerrar en todo su perimetro, incluyendo el artístico abside, y tajar el espacioso edificio sacro, según los planos del arquitecto, fábrica dificultosa por superar en dos terceras partes lo que había hecho el Rdo. Sr. Caldentey, y sobre todo por la actual carestía de jornales y materiales. Al hacerse la inauguración solemne de esa elegante obra cuya fecha no se ha fijado aún, insistiremos sobre el particular, describiéndola artísticamente y presentándola fotográficamente a nuestros lectores, en sus partes y aspectos principales.

Contando el presupuesto de la sacristía, grande y señorial,

Asistencia Pública Domiciliaria existentes en el Municipio de Mahón a favor de los señores don Antonio Blanc Escrivá y doctor don Antonio Curteses del Agua.

Mahón 19-10-1946.

que se utiliza hace ya tiempo, asciende a 300 mil pesetas la cantidad que lleva gastada el Sr. Roselló en la obra de sus amores, obra que muchos juzgaban superior a sus fuerzas. No habiendo recibido ninguna subvención oficial ¿cual es el resorte que emplea para allegar tanto dinero? Ah, el señor Roselló viene a constituir un ejemplo de constancia y valentía ante las dificultades y una lección de fe en la Providencia divina, fe sólida sin desconfianzas ni apocamientos de ánimo, fe pura que le ha hecho acudir con aquella su sencillez sonriente a la puerta de muchos corazonas como quien pide limosna por amor de Dios.

Y ahora está de enhorabuena y, comprendiendo sus feligreses, se lo han manifestado acudiendo a su llamada. Para dar la despedida a la iglesia antigua el pasado domingo, día 20 hubo misa de Comunión general y Oficio solemne con sermón, y por la noche función eucarística ocupando cada vez el púlpito elocuente orador sagrado; y el lunes inmediato, de madrugada, se cantó un funeral por los difuntos. Y no hay que decir que todos estos actos se vieron concurridísimos. Y aquella misma mañana del día 21 los albañiles procedieron al derribo de vetustas paredes y techumbres para dejar despejado en toda su grandiosidad el templo nuevo y empezar inmediatamente el rico artesonado del esbelto y magnífico abside e iluminar ventanales.

Podemos asegurar que el acontecimiento reseñado ha dado ocasión a que el pueblo de Sant Jordi se pronunciasse espontáneamente, estos días, en un plebiscito de filial adhesión y sincera gratitud a su celoso Económico.

X.X.

Salinera Española, S. A.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado el pago de un dividendo activo, correspondiente al Ejercicio social 1945-46, que se hará efectivo en la Caja de esta Compañía, a partir del viernes, 25 del corriente, contra entrega de los cupones núms. 95 y 96, unidos.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores Accionistas.

Palma, 23 octubre de 1946. — Por la Salinera Española. — El Director - Gerente, B. Fons.

SE TRASPASA

Local 300 m2., poca renta, cerca Estaciones y Avenida. Esquina 16 m. — Informes: San Miguel, 102 - 1.º - 2.º

¡FRIO! ¡AGUA!

Evite estas molestias con nuestros CALORIFEROS y CALZADOS de GOMA

SUMINISTROS FRAU

Plaza S. Antonio, 17-18-19-PALMA

OSBORNE

DEPORTIVAS

Iturraspe fichó por el Levante

Ya jugará el domingo

Valencia. — Ha firmado por el Levante el ex medio centro del Valencia, Carlos Iturraspe.

Seguirá jugando de medio centro y actuará el domingo contra el Málaga.

EN EL HIPODROMO

Un gran programa para el próximo domingo

Dos domingos sin carrera. Un laudable acuerdo de los Sres. Comisarios dispuso este recreo, tras del cual ya se anuncia para pasado mañana, a las 2'30 de la tarde, la reanudación de la temporada con más bríos y con la presentación de muy numerosos contendientes cuyos nombres en el programa diríamos que «saben a nuevo», habida cuenta de lo prolongado de su ausencia de la pista. Desde el viejo, pero siempre gran corredor «Dun le Roi» hasta el nuevo «Murillo» que debía haber actuado el día del Gran Premio 1946 y que por causas que ignoramos, no acudió a la liza, nos enfrentamos con una extensa lista de ejemplares cuyas posibilidades vienen a ser desconocidas: «C. Valiente», «Mis Valiente», «Mis Ley», «Maestro», «Lady», etc. etc.

La última de las cinco pruebas programadas nos presenta en los tres más elevados puestos de la alineación a los tres soberbios productos «Homero», «Inneto» y «Titán M.», respectivamente con los números 8, 9 y 10. Junto a ellos (número 7) figura «Cisgoot», famosa yegua que no pudo competir el día de la disputa del Campeonato de Velocidad, pero que todos sabemos lo que es capaz de dar de sí.

Y, a propósito de Campeonatos: Después de haber sido disputadas en el Hipódromo varias pruebas de peñestrismo, el domingo se correrá en tres grupos (al terminar la primera, la segunda y la tercera carreras de caballos) la eliminatoria del Campeonato de los 100 metros, actuando muy notables atletas.

Hules-Telas cuero

para mesa y tapicería

(Descuentos a Revendedores)

CASA CODINA

(Junto al Borne) — PALMA

ANTE LA PROXIMA JORNADA LIGUERA

El buen criterio de no hacer más cambios que los necesarios

por AVESPA

Es lógico que la alineación del Mallorca, no sea de momento trastocada. Rindió lo suyo el equipo el pasado domingo, ante el Málaga; y la más elemental norma de prudencia aconseja— cuando ni hay lesionados ni nuevas adquisiciones cuya calidad supere la de las individualidades con que actualmente se cuenta — introducir la menor cantidad posible de cambios para dar a los jugadores ocasión de compenetrarse mutuamente.

Es este el mejor camino para conseguir el acoplamiento, que los muchachos conozcan las características del compañero. Esta norma es la que sigue Marti. Si algo quedó claro el pasado domingo es que Oliva no se encuentra en su punto exacto en el ala izquierda, que ocupó accidentalmente por indisposición de Pocovi. Restablecido éste, vuelve al equipo. Y nada más. Así se va a encontrar al Córceba, en un encuentro cuyas posibilidades analizamos ya en nuestro comentario de anteayer. Además de los jugadores que plantaron victoriosamente cara a los malagueños, partieron anoche vía Valencia, acompañados de Cristóbal Martí y el directivo Juan Santandreu, Pocovi — como titular — y Bennañar.

El mismo criterio —no hacer más cambios que los estrictamente necesarios— impera en el Atlético Baleares. En esta ocasión, en vísperas del partido con el Acero, hay más motivo que nunca para mantenerlo. El equipo de Son Canals jugó excelentemente ante el Mestalla, pese a la derrota. Los hijuelos del Valencia, en hora y media de ins-

España asistirá el Congreso I. de Lucha

Estocolmo. — El Presidente de la Federación sueca de lucha ha comunicado hoy a los periodistas que España estará representada en el Congreso Internacional de Federaciones nacionales de lucha que se celebrará en esta capital en la semana entrante, con motivo de los campeonatos europeos de lucha. Dichos Delegados son el Doctor Jiménez Balgafón, el Sr. Ignacio Ruiz, Presidente y Secretario respectivamente de la Federación Española. Se ha recibido una comunicación de que mañana saldrá de Madrid para Amsterdam donde permanecerá hasta el lunes por la mañana en que proseguirá su viaje a la capital sueca. — Afil

piración, batieron a nuestro equipo; pero no pudieron evitar que, por encima de lo que cantó el marcador, quedara allí la impresión de que los hombres dirigidos por Sebastián Alzamora forman un bonísimo once capaz de seguir adelante en la competición, manteniendo íntegramente sus aspiraciones y pisándole los talones al Mestalla precisamente hasta que la visita de éste al campo de Hostalets sea coyuntura propicia para que el «mano a mano» quede definitivamente zanjado.

Así, pues, todo hace esperar que pasado mañana, ante el Acero, será la alineación de los blanquiazules la misma de siete días antes. No hay, afortunadamente, ningún lesionado.

Pocas noticias tenemos del Constanca. Parece confirmarse que no hay tampoco indisponibles; y que el mismo cuadro que dió, con mala fortuna, la réplica a los «aceristas», la dará al Sueca en su terreno.

El Campeonato regional va a brindarnos —pasado mañana— los siguientes partidos:

- Constancia - Poblense. Mallorca - España. Soledad - Gimnesio. At. Baleares - Sóller.

A juzgar por los resultados de los encuentros del pasado domingo, son francamente favoritos el Mallorca y el Soledad. El Constanca, pese a su meritoria derrota mínima de Lluchmayor, tendrá enemigo nada fácil en el Poblense. Y el Atlético Baleares es todavía una incógnita, aunque no lo sea ya el Sóller, relativamente fácil vencedor del Manacor.

El próximo lunes, en esta competición, se habrán ya aclarado bastantes cosas.

Como siempre, el programa de Tercera División es amplio, con muchos encuentros, que no en balde son también muchos — ¡magnífica cantera! — los equipos empeñados en la competición.

Rectificamos la clasificación del Grupo primero, que apareció equivocada anteayer. Es la siguiente:

	J	G	E	P	F	C	P
Vulcania	2	2	0	0	4	1	4
Collerense	2	2	0	0	7	2	4
Alcázar	2	2	0	0	7	4	4
Hostalets	1	1	0	0	5	1	2
Saledista	2	1	0	1	4	3	2
Acero	2	1	0	1	3	3	2
Antoniana	1	0	0	1	0	2	0
La Salle	2	0	0	2	2	7	0
Génova	2	0	0	2	2	5	0
Europa	2	0	0	2	4	10	0

Las reparaciones de Pericás y Alamo base de una buena velada boxística

Una velada de extraordinaria importancia, por la calidad de los combates reunidos en un mismo programa, tendrá lugar mañana por la noche en el Frontón Balear, espléndido escenario para las competiciones pugilísticas. Dos reparaciones añadidas por todos los aficionados constituyen la base de la reunión. En el combate de fondo, Silvestre Pericás, el discutido campeón balear, subirá de nuevo al cuadrilátero para cruzar sus guantes con Llorente, el formidable vasco cuyo historial pregona elocuentemente su clase. Y Martín Alamo, el canario que cuenta por victorias sus actuaciones ante nuestro público, será enfrentado al catalán Jhonson. El resto del programa —que en otro lugar publicaremos— es sobradamente atractivo y justifica que el despacho de entradas y localidades, que se inició esta mañana, se vea muy animado.

El pesaje de los boxeadores tendrá lugar mañana, sábado, a la hora de costumbre.

BICICLETAS a plazos Almacenes EL HOGAR

BALONCESTO

Campeonato regional de segundos equipos

Comenzará el próximo domingo

CALENDARIO

- Primera vuelta
- Día 27 Octubre. Xavier-C. D. Patria. C. D. Español-C. D. Sant Jordi. C. D. Imperio-Patronato Obrero.
- Día 3 de Noviembre. C. D. Hispania-C. D. Patria. C. D. Español-C. D. Imperio. C. D. Sant Jordi-Xavier.
- Día 10 Noviembre. Patronato Obrero-Xavier. C. D. Patria-C. D. Sant Jordi. C. D. Imperio-C. D. Hispania.
- Día 17 Noviembre. Xavier-C. D. Imperio. C. D. Sant Jordi-Patronato Obrero. C. D. Hispania-C. D. Español.
- Día 24 Noviembre. C. D. Patria-Patronato Obrero. C. D. Hispania-C. D. Sant Jordi. C. D. Español-Xavier.
- Día 1 de Diciembre. C. D. Imperio-C. D. Patria. Patronato Obrero-C. D. Español. Xavier-C. D. Hispania.

PRESTAMOS con garantía personal. Hipotecas al 4% 20 años. Organización ventas a plazos. — VINEYTA: San Nicolás, 25. Teléfono 3122. (De 3 a 5).

BOXEO : FRONTON BALEAR

MAÑANA, Sábado 26, a las 10'30 de la noche

AFICIONADOS

1.er combate a 3 asaltos de 3 minutos

FABREGAT - GALMES

2.º Combate a 3 asaltos de 3 minutos

FOLQUE - JIM OLIVER

(Catalán) (Campeón Baleares) C. D. Isleño

PROFESIONALES

3.er Combate a 6 asaltos de 3 minutos

REQUENA-VALVERDE

4.º Combate a 8 asaltos de 3 minutos

JOHNSON-ALAMO

(Catalán) (Campeón de Tenerife)

5.º COMBATE A 8 ASALTOS DE 3 MINUTOS

Llorente - Pericás

Vencedor de Polo, Rodri, Gascón, Pedro Ros y 5 más con Ignacio Ara

Campeón de Cataluña-Baleares

Hoy ha quedado abierto el despacho de localidades en la oficina de «Toros y Boxeo», calle Arturo Rizza n.º 30, Telef. 1288; Frontón Balear, Bar Cristal, Café Billares Mallorca, Kiosco San Antonio y Café Arrabal (Santa Catalina).

Lie leyó ayer en Asamblea de la O su anunciado infono

(Viene de la 1.ª página)

cia que se prolongue el de España por los fascistas, de la derrota de Alemania del Japón. Está en clar mientras dure el régimen Franco. España será una constante de desconfianza acuerdo entre los fundados las Naciones Unidas. Por lo to espero que aquellos que dieron la victoria y la pa dan encontrar la forma y dífos necesarios para restar en España la libertad y go democrata.

Insistió en orador en podía dejar de llamar la at de la Asamblea sobre el divedido a la existencia de dquimien fascista en Españ fue impuesto al pueblo plop intervención armada de tencias del Eje.

La cuestión española—añ ha exigido una y otra consideración de los organ las Naciones Unidas. No es so que recuerde la resol, adoptada respecto a este tenit la primera reunión de esta bía general. Desde enton Consejo de Seguridad la h cutido con todo detalle y surgido varios problemas que peten al Consejo económico cial. Es probable que haya organismos de las Naciones das así como otras comit especiales que también te que ocuparse de la cuestión pu ñola. En estas condiciones, Asamb'lea general en su actual puede prestar un v servicio a las Naciones Unid lo que se refiere a sus res con nes con el régimen de Frac —Efe.

Nueva York 24. — En su claraciones ante la Asamb'nto la ONU. Lie dijo que es m que un país, posiblemente Nticu ga solicite que la cuestión ñola se incluya en el orde ñía. En este caso la Asa discutiría la propuesta per temar medidas. Se han ón d declaraciones de aprobación res manifestaciones por parte de legado mejicano. En camb mostraron reacios a hacer ciones los delegados argenti chileno. Los delegados de Colombia y varios países ce americanos, manifestaron alg entienden que España deba admitida en los organismos políticos dependientes de la ganización. — Efe.

Nueva York 24. — Una que Lie terminó su informe la Asamblea de la ONU, se ció el debate sobre el mismo terminieron varios oradores tre ellos Molotov y Noel En los últimos momentos de sesión matutina, habló el gado mejicano, Castillo Na quien puso de relieve la fall éxito en los intentos efect hasta el momento para llev tranquilidad al mundo, se a los motivos principales: La facultades para consolidación la paz, y el sistema de vota incluida en el artículo 27 o Carta de San Francisco. Ca Najera declaró que el pode veto en la forma en que s venido utilizando lejos de tribuir a la unidad de las des potencias, la destruye, eliminación del veto «contra —afirmó— a robustecer unidad». Después hicieron de la palabra los delegado Bélgica, Chile y Colombia.

R.S. Hípica de Mallorca

Domingo 27 Octubre 1946 — A las 2'30 tarde

5 carreras de caballos

y Eliminatorias para el CAMPEONATO PEDESTRE de los 100 metros

Nota del Ministerio de I. y Comercio publicada con un artículo de «A. B. C.»

La Secretaría del Ministerio de Industria y Comercio ha publicado la siguiente nota:

«ABC» del día 19 del mes de mayo se inserta un artículo con el título «El estraperlo textil», en el cual, dentro de una serie de consideraciones, se señalan defectos de las medidas que, sucesivamente, se han adoptado por los organismos para ajustar el precio de los diversos artículos textiles, en particular, de las telas, se exponen al público en apoyo de la medida por el artículo de la conveniencia de que las medidas sean bien mediatas que se fijen para su cumplimiento los plazos que resulten, en relación con el tiempo de las mismas. En esta ocasión se mencionan algunos ejemplos de las telas, sobre información obtenida por el mencionado artículo de la información incompleta y tentativa que, según ella, los comerciantes a veces ofrecen los precios que deben ofrecer los consumidores y se juzga esta medida por el artículo de los referidos comerciantes a las fábricas con arreglo a un esbozo en los mismos comerciantes han fijado uniformidad con las medidas que estaban en vigor en el momento de ser llevada la medida al mercado».

tan necesarias en estos momentos.

Por ello, precisamente, y con objeto de ajustar el precio dentro de la legalidad, con un profundo respeto a los intereses de los consumidores, que son a los que, en definitiva, interesa defender contra las audacias de algunos elementos fabriles poco disciplinados, es por lo que se ha ordenado la inmovilización de los mencionados tejidos y la declaración de todos aquellos que excediesen del precio de 107'95 pesetas, cantidad que corresponde al precio más alto, oficialmente autorizado, de cualquier tejido de lana.

Una vez que se conozcan las mencionadas declaraciones, es propósito firme el de levantar rápidamente las inmovilizaciones ordenadas, señalando a los tejidos los precios que legalmente les corresponde y los cuales, sin quebrantar para los comerciantes que hayan procedido correctamente, podrá adquirir el público consumidor, entre el cual seguramente se encuentre el autor de un artículo como el que se comenta, cimentado tal como queda dicho y en cuanto a las telas se refiere, sobre una información errónea y poco depurada. — Cifra.

El próximo domingo
día de postulación de
AUXILIO SOCIAL

Cupón del Ciego

En el sorteo celebrado ayer salió premiado el número 924.

También lo han sido con 2'25 ptas. los números: 24; 124; 224; 324; 424; 524; 624; 734 y 824.

Cines

LOS ESTRENOS "El mayor y la menor"

"Amor en onda corta"
ASTORIA

Un aspecto de la vida norteamericana ha servido para la graciosa caricatura que constituye a nueva cinta estrenada ayer en el Cine Avenida. Dos esposos, que se aman y se comprenden, sirven a diversas emisoras de radio, y la competencia profesional les pone en trance de constante disgusto.

Las situaciones que se derivan de la rivalidad comercial de los dos esposos, los trucos que usan para triunfar en su respectiva función, dan constante margen a la carcajada.

"Amor en onda corta", película realizada sin grandes pretensiones, consigue su objetivo: el de entretener regocijadamente a los espectadores.

De figura central actúa la veterana Bebe Daniels, bien secundada por Ben Lyon, que hace una discreta actuación. En el argumento de la cinta —exagerada caricatura— no hay ninguna inconveniencia destacable.

ASTORIA-BALEAR-METROPOL

Hoy viernes en la primera gran gala aristocrática de esta temporada no será ofrecida en solas funciones el estreno de la originalísima comedia americana "El mayor y la menor", que viene precedida de extraordinario cartel y que es aguardada por el público con expectación.

Se trata de una deliciosa comedia, alegre, humorística, humana y optimista, realizada con agilidad, suave ritmo y mucho interés. Un diálogo ingenioso, tipos originales y trucos nuevos amenizan el celuloide.

La labor de Gingers Rogers es sencillamente admirable, marcando en todo momento la psicología del personaje con acierto y buen arte.

Ray Milland hace un galán

El empréstito de la Renfe

La reciente suscripción de 300 millones de pesetas en obligaciones al 4 por 100 de la RENFE fué cubierta, según se sabe, rápidamente, pero en esta operación, lo más destacable no es tanto la cifra de pesetas como la de suscriptores, que refleja una afluencia considerable. En efecto, según los últimos datos que conocemos, en Madrid pasan de 1.300 las suscripciones y en provincias de 3.000, lo que representa una cifra considerable si nos fijamos en la cuantía del empréstito, poniendo de relieve la confianza y seguridad que el público otorga a los valores ferroviarios por los que siempre el ahorrador español ha tenido una justificada preferencia.

de gran empuje y simpatía, cuando una interpretación llena de atractivos.

La presentación es magnífica, con espléndidos escenarios y elegantísimos toalets, que constituyen un atractivo para el público femenino, que tanto admira a Gingers Rogers, sin duda alguna una de las actrices predilectas.

Desea trasladar su mobiliario a la Península o bien a provincias? Consulte precios sin compromiso.

CASA ROJALS
Siete Esquinas, 5 Telf. 2227
CASA CENTRAL
Campo Sagrado, 21 Telf. 35854
Barcelona

OSBORNE
Lea Vd. todos los días
CORREO DE MALLORCA



HOY entra en su segunda semana de proyección la película que se ve una vez y se RECUERDA toda la vida

¡¡MAJESTUOSA!! ¡¡SUBLIME!! ¡¡EMOTIVA!!

Una película tan sublime... tan majestuosa... que su recuerdo perdurará mientras el corazón humano pueda sentir... pueda amar... sufrir y triunfar.

Para aquellos que creen en Dios, es innecesaria toda explicación.

Para aquellos que no creen en Dios, es imposible toda explicación.

JENNIFER JONES - WILLIAM FOSTER - CHARLES BICKFORD - VINCENT PRICE
Director: HENRY KING

LA CANCION DE BERNADETTE

Una película grande en todos los sentidos que se honran en presentar los salones

RIALTO MODERNO

Ante el grandioso éxito que obtiene esta superproducción la empresa de estos salones celebrará el próximo domingo un MATINAL en ambos locales, empezando en el MODERNO a las 10:30 y en el RIALTO a las 11

PROXIMO ESTRENO

SUDAN

MARIA MONTEZ - JON HALL - TURHAN BEY
(EN TECNICOLOR)

Sala Astoria

TEATRO BALEAR

PRIMERA GRAN GALA ARISTOCRATICA

- HOY -

LA QUINTA ESENCIA DE LA FEMINIDAD

Ginger Rogers

MAS ENCANTADORA Y ROMANTICA QUE NUNCA, con

RAY MILLAND

en LA MEJOR COMEDIA DEL AÑO

EL MAYOR Y LA MENOR

Nunca olvidará la gracia de este film encantador

Proyecciones simultáneas en

METROPOL

Una que ni siquiera, han osado a superior apropiarse tanto han producido... un encarecimiento de las mencionadas telas, en el momento de la producción al mercado... han osado a superior apropiarse tanto han producido... un encarecimiento de las mencionadas telas, en el momento de la producción al mercado...

PRINCIPAL

ORIENTAL

PRIMERO LUNES

ENSUEÑO SICAL!!

que ansiaba aventura, cuando en asombrada realidad

GRAN EXITO DE

primera noche

COMENTARIOS

Palique de viejos

—¿Quiere usted que nos seremos en este banquito?

—¡Vaya si quiero! Ya no podía con mis piernas.

—Ni yo, francamente.

—¡Ah, la vejez! ¡Qué cosa tan antipática!

—No hablemos de la vejez, que es asunto triste. Hablemos de la juventud.

—¿De la nuestra?

—¿Para qué? La nuestra ya pasó. De la juventud en general. La juventud no se acaba nunca. Es decir, se acaba para unos, pero empieza para otros. Corre de cuerpo a cuerpo, de generación en generación. Y de esta manera, aunque unos la pierdan y otros la ganen, siempre hay la misma cantidad de juventud en el mundo, siempre hay flores en él y nunca pierde el mundo la alegría.

—Los que la poseen hoy, ¿qué suerte tienen!

—¿Por qué?

—Por muchas razones. Al venir, he podido observar en el tranvía una escena curiosa. Sentada frente a mí estaba una muchacha monísima y elegante. Una muchacha decente, desde luego. A su lado se sentó un muchacho. Un muchacho bien, por supuesto. Evidentemente no se conocían, no se habían visto nunca. Pero se miraron... y se gustaron. Mi experiencia no se equivocó. A los pocos momentos hablaban. Noté que se teaban enseguida. Bajaron en el mismo sitio que yo y se fueron juntos. Los seguí un rato con la vista. No habían andado doscientos metros cuando ya iban cogidos del brazo. Supongo que se casarán uno de estos días.

—Es posible. ¿Y le da esto un poco de envidia?

—Efectivamente. Acuérdesse de nuestro tiempo. ¿Qué difícil era entonces ver a una muchacha, nada más que verla de lejos; qué difícil conseguir su amor! ¡Cuánto paseo, cuánta paciencia, cuánta carita, cuánta resistencia, cuánto tiempo de lucha y cuánto demontre de inconveniente. ¿No se acuerda usted?

—Claro que me acuerdo. Pero ¿no es más difícil ahora?

—¡Hombre, no veo la dificultad!

—Yo sí. Porque entonces costaba muchos afares el amor de una mujer. Pero, caso de conseguirlo, se tenía una mujer completa, con todos sus pensamientos, con todo su corazón, con toda su vida.

—¿Y ahora no?

—A mí me parece que no. Quizá los viejos no vemos bien el fondo de la juventud cuando ya pasó de nosotros; quizá no la comprendemos bien; pero a mí se me antoja que si hoy es más fácil el amor de una mujer, es mucho más difícil que antes lograr un amor entero. Pedacitos de amor, sí; unas cuantas miguitas de alma, sí; facilísimo. Pero lo otro; es decir aquello... Ese muchacho que usted ha visto con envidia, ¿qué cree usted que logrará de esa muchacha? Una racioncita de sus pensamientos, una tajadita de su corazón, unas pocas horas de su vida. ¿Se contenta con eso? No digo nada.

—Parece que sí, que se contenta con eso.

—Allá ellos. Nosotros no nos contentábamos.

—Es verdad; nosotros no.

—Queríamos un amor entero, una mujer completa; toda para nosotros.

—¿No seríamos demasiado exigentes?

—¿Y no serán éstos poco ambiciosos?

—El caso es que se sienten felices.

—Y si no lo son, hasta que sean viejos no se darán cuenta de que no lo han sido.

—¿Para cuando ellos sean viejos!

NUESTRAS CRONICAS DEL EXTRANJERO

(De EFE-UNITED PRESS, exclusivas para "Correo de Mallorca" en Baleares)

El cuarto aniversario de la batalla del Alamein

Presididos por Montgomery y asistiendo Churchill, anteayer se reunieron en Londres los supervivientes del VIII ejército

Londres, 24. — (Prohibida la reproducción). — Ayer hizo cuatro años que el silencio del desierto occidental de Libia se rompió en El Alamein por el ensordecedor estruendo de 800 piezas de artillería, mientras los famosos "ratas del desierto", soldados de choque del ejército británico, iniciaban un vigoroso avance.

Ante la expectación del mundo entero, el hoy Mariscal Montgomery, Vizconde del Alamein, lanzó a sus hombres a una de las batallas más culminantes de la segunda guerra mundial, batalla que terminó con el aniquilamiento del "Africa Korps" y echó por tierra el mito de la invencibilidad del Mariscal Rommel.

Durante doce días las fuerzas inglesas, de los Dominios, griegas y francesas mantuvieron una encarnizada lucha con los soldados del Eje, consiguiendo la primera victoria aliada y abriendo el largo y triunfal camino que condujo al corazón de Alemania. Rommel disponía de siete divisiones italianas, además del "Africa Korps" y sus cañones del octavo apuntaban a la trampa en que el jefe germano esperaba introducir al Mariscal británico. Pero Montgomery, en lugar de atacar a la división italiana "Bo'onia" que era el cebo puesto por los alemanes, inició ofensiva en gran escala, aunque el devastador fuego de sus ochocientas piezas artilleras no consiguió abrir una brecha suficiente en las líneas nacas para lograr la codiciada irrupción.

Fue un juego de estira y aflojo hasta la una de la madrugada del dos de noviembre, momentos en que se inició un nuevo ataque británico precedido por una barrera de artillería aún más intensa y mortífera. Los magníficos soldados de Hitler no pudieron resistir el arrollador ímpetu de las fuerzas aliadas y pronto éstas consiguieron abrir en la línea germana una brecha por la que se introdujeron los potentes tanques aliados vomitando fuego por los cañones de sus torretas.

En la tarde del 3 de noviembre, Rommel había perdido 260 tanques, 9.000 prisioneros, 300

aviones y 270 cañones, además, el general jefe del "Africa Korps", Von Thomas, se hallaba en manos de los aliados.

Para celebrar el aniversario de la famosa victoria, los supervivientes del VIII Ejército se reunieron anoche en el Albert Hall, presididos por Montgomery y el Primer Ministro del gabinete de guerra, Winston Churchill, dirigió unas emotivas palabras a los vencedores de El Alamein.

Se solicita la celebración de un Congreso Nacional de Trabajadores

En él se estudiarán las conclusiones aprobadas en los Congresos Regionales a fin de redactar las definitivas

Madrid, 24. — Don José Solís Ruiz, Vicesecretario Nacional de Ordenación Social nos ha hecho la siguiente declaración:

Los trabajadores han asistido a los 10 Congresos regionales organizados por esta Vicesecretaría se han dirigido a nuestro Delegado Nacional de Sindicatos, solicitando la celebración de un Congreso Nacional en el que estudien y discutan las conclusiones que fueron aprobadas a fin de redactar las definitivas.

Para ser que don Fermín Sanz Orrio ha acogido esta idea estimándola oportuna y que ha designado como lugar de concentración la capital de España, aunque también se ha pensado en Barcelona, Zaragoza o Bilbao.

El Congreso durará una semana, según el señor Solís, suficiente para abordar las tareas encomendadas.

Añadió: «Para asistir a estos Consejos solo se precisa una condición: ser trabajador. Son Congresos profesionales y, por tanto, a los designados solo se les exigen antecedentes de esta naturaleza, los demás no cuentan ni en favor ni en contra de los posibles candidatos.

Los trabajadores que asistieron a los Congresos regionales fueron designados por las secciones provinciales sociales y en el seno de dichos Congresos también se eligieron aquellos vocales que demostraron una mayor capacidad y competencia a través de sus intervenciones en la defensa de los intereses de los camaradas de trabajo a quienes representaban.

Independientemente de estos congresistas las secciones sociales de Sindicatos Nacionales designarán a 150 miembros que representarán a los Congresos regionales de las secciones sociales y Procuradores en Cortes de los Sindicatos, lo que en total elevará a cifra a un total de 300 congresistas.

Añadió el señor Solís, que los temas a tratar se han confeccionado recogiendo las peticiones y sugerencias enviadas como consecuencia de los acuerdos tomados en los Congresos regionales. Asimismo, se agregarán temas de los que se trataron en el Congreso Nacional de Ordenación Social.

Las conclusiones aprobadas serán elevadas al Gobierno y al Jefe del Estado.

Los Procuradores Sindicales llevarán a las Cortes la representación de los técnicos y obreros que

La Asamblea de la O.N.U., por ahora, carece de atribuciones para actuar directamente

Parece que su suerte dependerá del éxito o fracaso de la formulación de los tratados de paz

Nueva York, 24. — (Prohibida la reproducción). — En el momento en que la Asamblea General de la O.N.U. inicia su nuevo período de sesiones, será quizá oportuno — escribe Louis F. Keemle, redactor diplomático de la "United Press" — recordar un hecho importante que muchas veces se olvida: el de que, al menos por ahora, dicha Asamblea general carece de atribuciones para actuar directamente o para dar órdenes de

actuación a otros, de una manera concreta y decisiva.

Por ahora, en efecto, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas es el que aparece investido de todas las atribuciones efectivas de la O.N.U., no incumbiendo a la Asamblea otra función que la de dirigir meras recomendaciones a aquel Consejo, y aun éstas deben ir refrendadas como "importantes".

La Asamblea General dista mucho de ser, hoy por hoy, el "Parlamento Universal", como la califican algunos políticos y periodistas. Todo lo más, es el foro donde se exponen o venturan, pero no se resuelven, las quejas y demandas de los pequeños países que carecen de voz en el Consejo de Seguridad, con trolado por la facultad del veto de que gozan únicamente los cinco miembros permanentes de dicho Consejo.

Precisamente, es probable que uno de los puntos más interesantes que se discutan sea el del privilegio de veto, que tan mal se aviene con los principios democráticos y la igualdad entre todos los miembros de la O. N. U.

Por otra parte, se va generalizando la opinión de que la suerte de la Asamblea y aun la de todo el programa de la O.N.U. dependerá del éxito o fracaso en la formulación de los tratados de paz. Sin un arreglo acertado en todo lo referente a Alemania, el Japón y los países de la Europa Suroriental, la O.N.U. terminaría por ser un foco endémico de conflictos y su labor sería más de discordia que de apaciguamiento.

Tan fundada parece esta opinión que cabe vaticinar que todo cuanto puedan hacer o decidir la Asamblea, el Consejo de Seguridad o la comisión de energía atómica, carecerá de efecto positivo mientras no se resuelva el grave nudo de los tratados de paz.

Esta convicción parece confirmada también por el hecho de que tan solo dos de los ministros de Asuntos Extranjeros de los "Cuatro Grandes" se hallan en Nueva York para acudir a las sesiones iniciales de la Asamblea. Pero todos ellos, sin embargo, estarán presentes cuando en noviembre próximo se reanude la batalla en torno a los tratados de paz.

A última hora ha surgido una nueva idea en este problema, y es la de que tal vez resultara ventajoso invertir el orden seguido hasta ahora en el estudio de los tratados de paz y comenzar por los arreglos con Alemania y Austria, para estudiar a renglón seguido los proyectos de tratados referentes a Italia, Rumania, Hungría, Bulgaria y Finlandia.

todas las reuniones. Nadie mejor que los asistentes a los Congresos podrán contestar a aquellos directamente.

En la actualidad, la Organización Sindical, estudia la posibilidad de invitar a un número determinado de trabajadores extranjeros, de Europa y América, especialmente, a fin de que asistan al próximo Congreso Nacional, en concepto de observadores.—Cifra.

Un comentario del «Diario da Manhã» a la condena de Mon. Stepinac

Es ésta un desafío a la Iglesia y una amenaza a los pueblos occidentales

Lisboa. — La ruta de Moscú pasa por Be'grado advierte "Diario da Manhã" en un editorial consagrado a comentar la condena del Arzobispo Primado de Yugoslavia.

"Esta condena —añade el órgano oficioso portugués— es tanto un desafío a la Iglesia como una amenaza contra la seguridad y la independencia de los pueblos occidentales".